

ANNÉE SCOLAIRE	EVALUATION SOMMATIVE	EPREUVE	CLASSE	DURE E	COEFFICIENT
2023-2024	N°2	LITTERATURE FRANÇAISE ou Culture Générale	2 ^{nde} AC	4 H	02
Professeur : M. NOA MBALLA François			Jour:	Quantité:	
Tel: 11/11/2025					

Compétence Attendue : Analyser un texte et produire une discussion**SUJET DE TYPE I : CONTRACTION DE TEXTE ET DISCUSSION****SUJET : Laxisme ou dictature parentale.**

On entend souvent dire que les parents se trouvent toujours à une certaine période de leur vie, face à un dilemme : recourir à l'autorité comme moyen d'éducation, en régissant d'une main de fer les choix et les penchants de leurs enfants, ou plutôt leur laisser la liberté de décider pour eux-mêmes. Alors, que choisir ? La sévérité ou la liberté ? Et surtout, comment devrait être la relation entre les parents et leurs enfants ?

Certains affirment tenacement que le rapport entre parents et enfants devrait être basé sur l'autorité et la sévérité en avançant les arguments suivants :

D'abord, les parents peuvent parfois être autoritaires, et se montrer sévères envers leurs enfants mais ce n'est que par amour et pour le bien de leurs descendants qu'ils agissent de la sorte, car nos parents veulent nous voir les surpasser et atteindre le firmament de la réussite.

Ensuite, décider pour ses enfants, c'est avant tout une responsabilité parentale. En effet, c'est le rôle de chaque parent de prendre les décisions pour assurer l'avenir de sa progéniture et éviter ainsi des choix non réfléchis qui pourraient avoir des répercussions néfastes sur la famille.

Enfin, les parents sont bien plus expérimentés et clairvoyants que leurs enfants. Par conséquent, ils les empêchent de commettre les mêmes erreurs qu'eux-mêmes. Par exemple, les parents peuvent restreindre l'utilisation des nouveaux moyens de communication à leurs enfants, pour éviter que cela ne les influence négativement.

En somme, pour ces personnes, décider à la place des enfants est la meilleure chose à faire, même si cela peut entraîner une dégradation du rapport parents /enfants.

En revanche, d'autres certifient que la liberté de décider est primordiale pour les enfants. Cette affirmation est étayée par de nombreux arguments [...]

Ilias de Khouribga, portail de l'enseignement du français au secondaire..

I- ANALYSE : 9 POINTS

Ce texte comporte 349 mots. Analysez-le en 117 mots. Une marge de 07 mots en plus ou en moins sera tolérée. A la fin de votre analyse, vous indiquerez le nombre de mots utilisés.

II- DISCUSSION : 9 POINTS

Ilias Khouribga affirme que : « choisir à la place des enfants pourrait avoir des répercussions désastreuses sur eux »

Pensez-vous que cette assertion soit vérifiable dans le système éducatif actuel ?

III- PRESENTATION : 2PTS